

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL FRANQUEO CONCERTADO
AÑO IX.—NUMERO 850. DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1950 CINCUENTA CENTIMOS

En los pasillos del Congreso norteamericano se rumorea que le será concedido el préstamo a España

Los que se oponen a la concesión esperan que el proyecto sea anulado antes de la aprobación definitiva

EL SENADOR MAC KELLAR QUE SERA PRESIDENTE DE LA COMISION SE INCLINA A NUESTRO FAVOR

Washington.—El correspondiente de la United Press en Washington, Elizabeth Hartley, dice textualmente lo siguiente: "Los que se oponen a la concesión de un préstamo de cien millones de dólares a España, siguen teniendo la esperanza de que como anular el proyecto antes de tener la aprobación del Congreso en su forma definitiva, en su punto de vista se contraponen a lo que se oye en los pasillos del Congreso.

La prueba final ocurrirá en el seno de la Comisión de Construcción, que se debe hacer la redacción final del proyecto de ley para su aprobación definitiva por las dos cámaras. El procedimiento es obligatorio para el proyecto de ley que sale en forma conjunta de las dos cámaras. La labor de la Comisión estriba en reconciliar las diferencias y en el caso del préstamo a España tenemos que en el Senado se aprobó una cláusula incluyendo a los países mientras que en el proyecto aprobado por la Cámara de Representantes no figuraba.

Los que se oponen a la concesión con la objeción hecha tanto al presidente Truman como al secretario de Estado Acheson y es que estas dos elevadas oposiciones influyen en la decisión de los miembros del Comité. La Comisión está formada por cuatro o seis miembros de las cámaras y la mayoría está formada por miembros del partido republicano del presidente Truman. Los miembros de la Comisión tardarán varios días en reunirse.

El senador Clinton Anderson, ha dado una entrevista que el anti-rumoreo de la Comisión de Conferencias de Efecto la controversia sobre el préstamo a España. Anderson ha opuesto a la concesión en principio. Agrega que era probable las declaraciones del presidente y del secretario de Estado forzase a los miembros de la Comisión a eliminar la cláusula.

Sin embargo, la opinión más generalizada en el Congreso toma otro punto de vista y el senador Pat Mac Kellar autor de la enmienda ha dicho que confiaba en que sería aprobada. Este punto de vista tiene la aprobación de muchos miembros tanto de una como de otra Cámara. Esta opinión está reforzada por el volumen de la votación del Senado, que aprobó la concesión del préstamo por 65 votos contra 13 y por el hecho de que el Senado ratificó su postura con un voto idéntico en la sesión de ayer, al pronunciarse contra una moción que pedía fuese estudiada de nuevo la cuestión.

Tradicionalmente, la Comisión de Conferencias que se nombra para todo proyecto de ley está integrada por los miembros más destacados de los dos partidos que forman los comités jurídicos que asesoran cada proyecto de ley de las dos Cámaras. Por ello, los presidentes conjuntos de la Comisión serán el senador Kenneth Mackellar miembro de la Comisión de consignaciones del Senado y el representante Clarence Cannon, de la Comisión de consignaciones de la Cámara de Representantes. Los dos son demócratas. No se sabe la opinión de Cannon en esta ocasión, pues en la anterior se ha opuesto a ello pero Mackellar anunció durante el debate en el Senado que el personalismo estaba en favor de la concesión del préstamo a España.

Un senador, que también es probable sea designado o miembro del Comité ha dicho que había oído el rumor de que sea posible que la administración persuada al Congreso para que abandone la cuestión del préstamo a cambio de que la administración indique al Banco de Exportación e Importación que en el interín aprueba la petición de España por una cantidad menor y que está pendiente de resolución. Este senador que no quiere que se de a conocer su nombre, dijo que, en su opinión, si el préstamo fuese hecho entre el día de hoy y la fecha de ser sometido el proyecto a la votación definitiva pudiera ser que el Senado estuviese dispuesto a cambiar de postura que en los momentos actuales está en contraposición total con la política del Gobierno".—Efe.

Washington.—El diario de Lisboa publica una crónica fechada en París, firmada por Gustavo Aucouturier, que dice que la opinión pública occidental manifiesta que se debe concentrar en el Pacto Atlántico todas las iniciativas para garantizar la cooperación económica y la defensa solidaria de las naciones libres, e incluir en el Pacto a todos los territorios europeos que puedan contribuir a la resistencia a la agresión. Cita las declaraciones del general Billotte favorables a la inclusión en la organización defensiva europea de España, Alemania y Turquía. Agrega que, en lo que le refiere a España, la reciente resolución del Senado prueba como los Estados Unidos más aun que en Europa una parte importante de la opinión pública empieza a comprender que todo cuanto es anticomunista debe ser "Atlántico".

La aprobación de esa propuesta por gran mayoría—incluye—constituye una recomendación al Departamento de Estado y a Europa para que se incluya a España en la comunidad de las naciones occidentales.—Efe.

Los griegos desean formar parte del Pacto

Estrasburgo.—El ministro de Asuntos Exteriores francés, Robert Schuman conferenció por separado con sus colegas griego, Politis, y turco, Kopaulu, quienes le informaron del deseo de su país de incorporarse al Pacto del Atlántico Norte y le manifestaron que ese deseo va a ser igualmente formulado al Gobierno de los Estados Unidos.—Efe.

En Francia opinan que España debe incorporarse al Pacto Atlántico

Los griegos manifestaron a Schuman su deseo de formar parte de él

Los griegos desean formar parte del Pacto

Estrasburgo.—El ministro de Asuntos Exteriores francés, Robert Schuman conferenció por separado con sus colegas griego, Politis, y turco, Kopaulu, quienes le informaron del deseo de su país de incorporarse al Pacto del Atlántico Norte y le manifestaron que ese deseo va a ser igualmente formulado al Gobierno de los Estados Unidos.—Efe.

Los Exteriores de los doce países signatarios del Pacto del Atlántico se reunirán en Nueva York el 15 y 16 de septiembre próximo para tratar de los problemas defensivos cuya importancia se ha acentuado ante los acontecimientos de Corea. En fuentes diplomáticas se dice que en los dos días precedentes cambiarán impresiones los representantes de Estados Unidos, Francia e Inglaterra. Se cree que la conferencia se tratará también del peligro de agresión contra Indochina, Filipinas y otros países asiáticos.—Efe.

«El "caso España" constituye una de las injusticias más burdas de la Historia de la Humanidad»

Dijo en un discurso el Senador chileno don Raul Marin

Santiago de Chile.—Nos duele que Chile, nuestra patria, haya contribuido a la injusticia con España como ningún otro país suramericano, ha dicho el senador don Raul Marin Balmaceda en su discurso pronunciado ante el Senado, refiriéndose a la actitud de los grandes países con respecto a España que "constituye una de las injusticias y contradicciones más burdas de la historia de la humanidad". Nadie de buena fe—agregó—puede negar que la república fracasada en España, la invasión de sangre y la despedazó en edios terribles dolorosa para los republicanos pero no por eso deja de ser verdad. Los intelectuales que antes fueron republicanos en España y que contribuyeron a la implantación de la República han confesado su derrota ante la dura realidad y casi todos piensan en España e incluso colaboran con el actual gobierno. Describe los esfuerzos españoles para conservar su neutralidad durante la última contienda universal y añade que otros países entregaron a Alemania todos los excedentes de su producción y ha habido comprensión para ellos porque lo hicieron por mantener su neutralidad y sin embargo no lo ha habido para con España.—Efe.

FUERTE TORMENTA EN NUESTRA CIUDAD

Ayer sobre las 20:30, cayó sobre la ciudad una fuerte tormenta de agua y viento, acompañada de gran aparato truenos y relámpagos. A causa de la lluvia quedaron inundadas numerosas calles de la parte baja de la ciudad. En la calle de Fray Luis de León el agua alcanzó una altura considerable que pasó a las casas. La inundación quedó inundada por un rato y por la Plaza de los Toldos las aguas alcanzaron una gran altura ya que allí desembocaba la vena de San Antonio Largo ofreciendo un aspecto impresionante.

Hasta la fecha se desconocen los daños que haya podido causar la fuerte tormenta.

Según el parte que nos ha sido facilitado por el Servicio Meteorológico ha recogido desde que empezó la tormenta hasta las 23:45 28 litros y medio por metro cuadrado.

El pasado día 3, según el parte del Observatorio Meteorológico se recogió desde las 20:30 que empezó la tormenta hasta las 21:30 que terminó, 20 litros por metro cuadrado.

EN MEJICO OPINAN QUE SERA CONCEDIDO EL EMPRESTITO

Mejico.—"Por fin España está saliendo del bochorno económico a que ha...

TEMBLORES DE TIERRA EN VENEZUELA

Caracas.—Se han registrado dos nuevos y fuertes temblores de tierra en la región de el Tocuyo, a las 6,15 y 10 de la mañana de hoy—hora local. Varias casas se han derrumbado así como diversos muros resentidos por las primeras sacudidas. Según las últimas informaciones en la región de el Tocuyo han resultado destruidas o dañadas unas mil quinientas casas.

El gobernador del estado de Lara ha decretado cinco días de duelo y ha designado una comisión para la reconstrucción de el Tocuyo.—Efe.

Continúa tranquilo el frente de Corea

Parte del Cuartel General del General Mac Arthur

Tokio.—Comunicado numero 208 del Cuartel General del general Mac Arthur.—"Las fuerzas norteamericanas y coreanas del Sur han mantenido desconcertados a los invasores comunistas con limitados contraataques y servicios de patrulla a lo largo de toda la línea defensiva durante la noche. Se anuncia tiroteos en el sector meridional ejerciéndose presión contra los regimientos 27 y 33 de infantería estadounidense en el área de Chínju, sin embargo los repetidos asaltos comunistas han sido rechazados causando grandes pérdidas a las tropas rojas. Durante las horas diurnas, el enemigo continuó sus movimientos de ida y vuelta de tropas y materiales facilitando así excelentes blancos a la artillería y a la aviación, ello indica que los rojos se esfuerzan desesperadamente por realizar un intento a fondo de irrupción a través de las nuevas líneas defensivas.

Se espera establecer firme contacto en los sectores del centro y del norte, y las señales son de reagrupación y concentración de fuerzas enemigas en el sector del Sur. Hay indicios de la posibilidad de que los comunistas trasladan su principal esfuerzo de ataque desde el área central a la meridional para trastornar las comunicaciones en el Taegu y Fusan. Sin embargo, la disposición de las fuerzas enemigas en el sector central no excluye la coincidente amenaza de intentos de penetración por el pasillo de Taegu. El enemigo no ha realizado avances desde que las fuerzas norteamericanas se retiraron a una línea más estable de defensa ni ha efectuado cruces del río Naktoko con grandes efectos.—Efe.

LOS COMUNISTAS CRUZARON EL RIO NAKTOKO

Del río Naktoko (Corea).—Un número no determinado de tanques comunistas cruzaron el río Naktoko en el sector central del frente coreano, según informa la agencia United Press.

Las tropas norteamericanas han ataca-

La invasión de Corea del Sur es una violación del Derecho Internacional

Así lo ha denominado el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de Europa

Estrasburgo.—El Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de Europa ha denunciado hoy la invasión de Corea del Sur como "una violación del derecho internacional" y ha advertido a los agresores comunistas, que apoyaran las medidas de las Naciones Unidas para la "defensa de un pueblo..."

Los comunistas chinos invadirán el Tibet

Londres.—El general Liu Pocheng, presidente del Comité militar y administrativo del sudoeste chino, ha amenazado con una pronta invasión del Tibet por las fuerzas rojas, según ha informado la agencia comunista china de noticias. La citada agencia atribuye al general Liu Pocheng la siguiente declaración: "El ejercicio popular de liberación comunista avanzará pronto sobre el Tibet. Esperamos que las autoridades tibetanas establecerán contacto con el ejército popular en el frente para en un esfuerzo común expulsar del Tibet a los agresores imperialistas.

El mensaje advierte que la Europa Occidental está dispuesta según el Pacto del Atlántico y los programas individuales de rearme a luchar por la libertad. "Por grave que sea la situación internacional—dice—la Europa Occidental es capaz de hacer una mayor contribución que nunca ante la causa que trata de defender."—Efe.